

École polyvalente Nicolas-Gatineau

Conseil d'établissement

Le mercredi 11 décembre 2019

Absences :

MARIN-BENOIT, Gabryel; DESLAURIERS, Daniel; MATHIEU, Vicky; DESGAGNÉ, Tina; ROY, Monique; LAFLAMME, Vincent; GAGNON, Marie-France; LÉVESQUE, Mathieu.

<u>Direction</u> Stéphanie Bourbonnais	<u>Commissaires</u> BOUCHER, Micheline	<u>Parents</u> COITEUX-BOUDREAU, Virginie DUGAL, Geneviève HARMOUCHE, Suzanne GENDRON, Lise JOLICOEUR, France MALTAIS, Jérôme TREMBLAY, Annick VALIQUETTE, Michèle	<u>Personnel</u> BEAUREGARD, Stéphane FRANCOEUR, Chantal LAMBERT, Mélanie LARIN, Lucie BOUDREAU, Isabelle PELLERIN, Sandra
	<u>Communauté</u> LANTHIER, Pierre	<u>Élèves</u> LADOUCEUR, Myriam	<u>Invités</u> FOURNIER, Eric

1. Ouverture de la réunion et présences

Monsieur Maltais ouvre la séance en attendant l'arrivée de la Présidente

2. Adoption de l'ordre du jour

Résolution C-ET1920-10 Proposée par Mme Mélanie Lambert
Appuyée par Mme Sandra Pellerin
- adopté à l'unanimité

3. Adoption du procès-verbal du CÉ du 23 octobre 2019

Quelques précisions sur les communications de madame Francoeur, pour le personnel de soutien :

- Il aurait fallu lire que la nouvelle intervenante en toxicomanie permet maintenant de faire PLUS de prévention.
- Concernant le vapotage, la sensibilisation par le CIPTO s'adressait aux élèves de 1^{ère} secondaire seulement et les contraventions sont gérées par le surveillant d'élèves de l'école.

Monsieur Stéphane Beauregard félicite la qualité du procès-verbal de la dernière rencontre.

Résolution C-ET1920-11

Proposée par Mme France Jolicoeur
Appuyée par Mme Virginie Coiteux-Boudreau
- adopté à l'unanimité

4. Camp de jour SSO (présentation Éric Fournier)

Présentation de monsieur Fournier – président Sport Santé Outaouais-, présent parmi nous, par Mme Bourbonnais. Historique des discussions sur le projet qui nous est présenté.

Historique de Sport Santé Outaouais et répercussions positives des premières années d'activité.

Proposition faite aujourd'hui : partenariat avec l'école pour opérer la programmation de camps de jour (clientèle : enfants de 2 à 11 ans du secteur de Gatineau), actuellement en place à l'École de l'Île, en plus de volets spécifiques à notre école qui sont déjà effectifs. Expertise acquise au fil des ans grâce à l'expérience vécue à l'école de l'île. Essentiellement, le SSO s'occuperait de l'organisation et de la gestion, Nicolas-Gatineau fournirait les plateaux. Le partage des profits se ferait à 50%-50%. Volets : multisports, construction lego, Minecraft (assemblage d'ordinateurs devenant une console de jeux), cuisine, arts & craft. Volets spécialisés en volleyball et basketball qui se rajouteraient parce qu'ils sont déjà implantés par Nicolas-Gatineau. Ces volets impliqueraient un partage des revenus différent, à cause de l'expertise nécessitée par ces volets.

Visée : 6 semaines, de début juillet à mi-août, peut-être une semaine additionnelle, selon la disponibilité du bloc sportif.

Objectif pour l'an 1 : 500 jeunes inscrits, objectif basé sur l'expérience vécue à de l'Île.

Résolution C-ET1920-12

Proposée par Mme Sandra Pellerin
Appuyée par Mme Suzanne Harmouche
- adopté à l'unanimité

5. Communications

Point d'information

Représentant de l'Unité 1 (Mme Lucie Larin)

- Visite 1^{er} bulletin qui s'est très bien déroulée. Beaucoup de parents se sont présentés
- Emulation : les élèves méritants ont pu visionner le film « Roi Lion » à l'auditorium
- Parcours scolaire présenté aux élèves en classe
- Enormément d'activités dans le secteur au cours des dernières semaines
- Calendrier de l'Avent mis en place grâce à des énigmes à résoudre
- Imprimante 3D : nouveau projet, le but est de donner accès à tous les élèves de l'unité éventuellement
- Brigade culinaire : souper aux parents qui aura lieu demain soir (les élèves préparent un souper qu'ils servent à leurs parents)

- 269 sacs de soupes sèches préparés en journée pédagogique et vendus pour financer la sortie de fin d'année

Représentant de l'unité 2 (M. Stéphane Beauregard)

- 29 novembre : activité d'émulation avec les élèves de l'Unité 1
- 19 décembre pm : Activités en classe à la 3^e période, plus un bingo en 4^e période.
- Fin de cycle pour le cours de géographie. Les cours d'histoire débuteront en janvier. Examen final de géographie qui aura lieu la semaine prochaine.
- Visite des parents plutôt décevante... plusieurs profs n'ont eu que quelques parents durant la soirée. Discussions autour de la nouvelle approche par rendez-vous et des questionnements de parents qui se demandent s'ils doivent se présenter ou non lors de cette soirée.
- Il y a eu concertation des enseignants pour trouver une activité, sortie éducative, pour le régulier, mais trop peu d'options sont offertes, donc le projet a été abandonné par les enseignants

Représentant des unités 5 (M. Daniel Deslauriers) : Absent

Représentante de l'Unité 6 (Sandra Pellerin)

- Visite des DEP qui a eu lieu fin novembre pour les élèves des classes FMS
- Formateur MAPAQ présent la semaine dernière pour former les élèves. Il a donné la formation « Hygiène et Salubrité ». Seulement 6 échecs à l'examen, mais qui auront droit à une reprise
- Classe TSL de Mme Gélinas a vécu une journée dans une école de rang en novembre au Parc Dalton (14 novembre), ainsi qu'un projet de lecture (« Aide à la lecture) dans les classes de 1^{ere} année à l'école Odyssee. Déjà 2 visites ont eu lieu à l'Odyssee.
- Préparation du diner de Noël pour les élèves, cuisiné par les enseignants de l'unité.
- Retour du Projet BAM (Bloc à moi) : une période par cycle où les élèves s'inscrivent dans un choix d'activités. Très populaire.
- Le 16 décembre prochain, on récompensera les élèves persévérants de l'unité, à raison d'un élève par groupe.

Représentante du personnel de soutien (Mme Chantal Francoeur)

- Semaine des préventions des dépendances. Plusieurs activités ont eu lieu. Nouveauté : circuler pendant les visites de bulletin pour rencontrer les parents qui attendent de rencontrer les enseignants. Très intéressant. Documentation remise aux parents sur le vapotage et les drogues.
- Kiosques de sensibilisation avec organismes invités
- Tous les élèves de 1^{ere} secondaire, dans leur cours d'éducation physique, ont été rencontrés pour le vapotage. À refaire l'an prochain
- Diner de reconnaissance des bénévoles du Café étudiant qui a eu lieu
- Contraventions sur le vapotage : en processus, toujours en attente de concrétisation.

Représentante des professionnels (Mme Mélanie Lambert)

- Psychoéducation
 - 28 janvier, 18-19 février et mars : visites du CALAS et du SPVG : ateliers #gardeçapourtoi
 - Projet AVISE terminé dans les unités 2-3 sur l'intimidation
 - Septembre dernier : lancement de la chanson de l'école
- Boussole (Service en orientation)
 - Portes ouvertes d'un centre de formation professionnelle par tous les élèves de 4^e secondaire.
 - Salon d'information scolaire et professionnelle pour tous les élèves de 4^e et 5^e secondaires. Plusieurs institutions étaient présentes. Remarque d'un parent : invitation faite aux parents de visiter ce Salon est une très bonne idée, mais reçue beaucoup trop à la dernière minute pour pouvoir s'organiser et y assister.

Représentants du Comité des parents (M. Jérôme Maltais) :

- 2 consultations seront envoyées. On demande aux membres de s'assurer de transmettre nos commentaires sur ces sujets.
- Motion contre le projet de loi 40 (sur l'abolition des commissions scolaires)
- 2 calendriers scolaires élaborés pour l'an prochain, c'est une première. Les calendriers seront différents pour le primaire et le secondaire.

Représentante des commissaires (Mme Micheline Boucher)

- Rencontre du 20 novembre dernier
- Nomination à l'école Sainte-Élisabeth d'une nouvelle direction d'écoles : monsieur William Custeau en assume maintenant les fonctions.
- Motion de félicitations à Isabelle Léger, de Nicolas-Gatineau, pour son prix prestigieux, le prix Ginette-Casavant.
- Dépôt du rapport du Protecteur de l'élève.
- Protocoles d'entente concernant les programmes Sports-études autorisés
- Rappel d'aller signer la pétition en ligne pour la nouvelle école de Chambord qui est demandée au Ministère. Toutes les personnes touchées de près ou de loin par cette nouvelle école (ex : parents qui ne sont pas du secteur, mais dont les débordements débouleraient vers leur école de territoire ou dont les répercussions se feront sentir à Nicolas-Gatineau par la suite) peuvent la signer d'ici le 18 février 2020. <https://www.assnat.qc.ca/fr/exprimez-votre-opinion/petition/Petition-8125/index.html>
- Session intensive durant laquelle des décisions ont été prises, qui seront rendues publiques la semaine prochaine, concernant des groupes de 5-6^e années au Carrefour pour l'école Internationale, en plus des ouvertures de Maternelles 4 ans (donc locaux disponibles qui placent d'autres projets en attente). Secteur Chambord : urgent, donc on leur offrira une école en attendant la leur.

Représentants des élèves

Myriam Ladouceur

- 2\$ Généreux : le Conseil a participé à collecter et trier les denrées à l'agora. Le prochain jour 2\$ Généreux est en préparation et aura lieu dans les unités. Belle occasion de parler avec les élèves
- Visite des universités, cégeps, etc. Élèves libérés de cours pour visiter ces kiosques
- Travail avec le comité de l'environnement pour faire un concours zéro déchets (boîtes à lunch)
- Journée de Noël du 20 décembre. Le Conseil étudiant change la cible de son implication : il fait les biscuits cette année
- Conseil plus ouvert, beaucoup plus de membres cette année. Belle relève de l'unité 1. Meilleure représentativité de chacun des niveaux cette année
- En janvier : préparation de l'activité St-Valentin. Peut-être vendre des fleurs et faire le courrier du cœur

Directrice, Stéphanie Bourbonnais

- Journée d'activités du 20 décembre qui est possible grâce au 2\$ Généreux.
- 2\$ Généreux très réussi cette année : les élèves ont été très généreux.
- Fin de la première semaine de réservation des places en Concentration (jusqu'à jeudi)
- Première étape terminée.
- Nouvelle tentative avec « Calendl » pour convoquer des parents en 5^e secondaire (rencontre de parents). Présentation faite à l'ensemble de l'équipe école sur cette expérience. Ce fut apprécié par les parents et par le personnel
- Incident dans le local 613, où la façade d'un bloc composant le mur est tombée. Aucun blessé. Élèves relocalisés. Inspection nécessaire du mur. Ouvriers rapidement mobilisés. Tout le secteur, puis toute l'école fut vérifiée, afin de s'assurer que tout est sécuritaire. Les enseignants du secteur ont été rencontrés pour être rassurés. Cet incident implique également des questions d'amiante, mais il n'y aurait pas d'amiante dans ce secteur, ce qui assure la sécurité de tous. Ce soir, une firme d'ingénieurs est dans l'école pour vérifier l'ensemble de l'établissement. Communications apportant les précisions qui a été envoyée aux parents visés et au personnel. On souligne le soutien exceptionnel des enseignants de l'Unité 6. Mme Pellerin complète en disant que tout s'est très bien déroulé, tous ont été très efficaces dans la gestion de cet incident.

Autres :

Représentant de la communauté (M. Pierre Lanthier)

- Feux de circulation : mise en place, mise en fonction qui devrait se faire demain (12 déc). Les retards sont causés par les retards de branchement par Hydro-Québec, à cause des grands vents et de problèmes de raccordements électriques. Période de rodage et ajustements à prévoir.

- Sommet jeunesse de Gatineau : 2 jeunes par école secondaire. Il s'est tenu la semaine dernière. Regroupement de 150 jeunes présents pour exprimer ce qu'ils souhaitent pour Gatineau, idées, souhaits, priorités, etc. De nombreux organismes présents pour assister les jeunes dans leur démarche. Deux élèves de Nicolas-Gatineau étaient présents : grand succès, beaucoup de bonnes idées, Nicolas-Gatineau bien représentée.
- Rencontre le 19 décembre prochain, concernant la sécurité sur le boulevard La Vérendrye. But : améliorer la sécurité à la sortie de l'École sur cette rue. But de la rencontre : réunir tous les acteurs, spécialistes en sécurité routière, services de police, etc., afin de trouver des solutions pour assurer la sécurité de tous les usagers de cette traverse. Suites à prévoir.
- Discussions récentes concernant un appui financier pour le terrain de football et les estrades. M. Lanthier contribuera financièrement à ces installations. Il faut d'abord passer cet investissement en résolution municipale en janvier prochain. On parle d'une possibilité de 20 000\$ fournis par la Ville.
- Future école Bellevue-Nord : 2 demandes faites par la Commission scolaire au MEES ont été refusées. 3^e tentative effectuée actuellement. La réponse devrait entrer vers juin, mais il faut actuellement se mobiliser à ce sujet. Pétition actuellement en ligne sur le site de l'Assemblée Nationale pour soutenir cette demande d'une nouvelle école. On vise 5-6-700 signatures, il y en a actuellement environ 200. Le conseiller demande d'encourager les gens à aller signer la pétition. Il peut s'agir des résidents du secteur, mais également tous les autres qui sont touchés par les débordements d'école, etc., ainsi que les résidents du quartier no. 8. La Commissaire Boucher vise plutôt 5000 signatures, puisque les normes d'attribution des nouvelles écoles ont changé depuis l'arrivée de la CAQ. Les nouvelles attributions sont maintenant politiques, il faut donc beaucoup de gens qui demandent l'ouverture de la nouvelle école. Les élèves de ce territoire sont actuellement répartis dans 5 écoles primaires différentes, avant d'être envoyés au Carrefour. Il faut faire circuler l'information au maximum pour encourager les citoyens à aller signer la pétition (<https://www.assnat.qc.ca/fr/exprimez-votre-opinion/petition/Petition-8125/index.html>). Le nombre de signatures pourrait faire une énorme différence auprès du Ministère.
- Souhaits de Joyeuses Fêtes à tous

6. Mesures protégées et dédiées 2019-2020

Présentation et explications du document par madame Bourbonnais

Résolution C-ET1920-13 Proposée par Mme Geneviève Dugal
 Appuyée par Mme Lucie Larin
 - adopté à l'unanimité

7. États financiers 2018-2019

Point d'information par Madame Bastien

Découverte qu'il y avait eu financement en double pour les classes du primaire, donc grand écart dans la clientèle, ce qui a eu un impact sur la révision budgétaire.

8. Budget de fonctionnement (300\$)

En lien avec la demande faite lors de la dernière rencontre à l'effet que chaque année, le CE détermine l'utilisation de cette somme. Mme Tremblay fait l'historique de son utilisation. Mme Tremblay propose qu'elle soit utilisée pour un souper de fin d'année.

Résolution C-ET1920-14 Proposée par Mme Annick Tremblay
Appuyée par Mme Virginie Coiteux-Boudreau
- adopté à l'unanimité

9. Protocoles des programmes Sports-Études / Suivi consultation / Courriel

Suivi à la consultation faite par courriel en novembre dernier. Vote favorable à ce moment-là.

Résolution C-ET1920- 15 Proposée par Mme Suzanne Harmouche
Appuyée par Mme Chantal Francoeur
- adopté à l'unanimité

10. Protocole Flip-Design 2020-2023

Mme Bourbonnais propose de poursuivre le partenariat avec cette compagnie de Drummondville, qui assure un produit 100% québécois. L'école ne reçoit pas de ristourne, mais les élèves dans le besoin sont habillés. Souci environnemental de l'entreprise qui confirme que, depuis 6 ans, il y a eu réduction des gaz à effets de serre équivalent à retirer plus de 122 voitures par année.

Un polo fabriqué génère deux fois moins d'impacts environnementaux qu'un polo importé.

Le nouveau protocole couvre une durée de 3 ans. En 6 ans, aucune augmentation des prix n'a eu lieu. Le protocole propose une première augmentation la 3^e année seulement.

Tissu d'excellente qualité, donc les vêtements durent plusieurs années.

Friperie actuellement ouverte seulement lors des 2 visites de parents, mais pour une ouverture plus fréquente, il faut trouver une façon de faire, une disponibilité et une stratégie pour éviter d'étiqueter les élèves qui profiteraient de ce service.

Il y aurait également une page Facebook de partage de vêtements de la gamme usagée. On propose de mettre le lien sur la page « Quoi de neuf, Nic Gat »

Résolution C-ET1920- 16 Proposée par Mme Lise Gendron
Appuyée par Mme Lucie Larin
- adopté à l'unanimité

Travail en cours pour remplacer la veste d'ici deux ans, à cause des problèmes de gestion que cela implique. Il faut toutefois trouver un produit de remplacement satisfaisant. Discussions en cours avec le Conseil étudiant. Transition qui se ferait sur deux ans. La compagnie a envoyé plusieurs produits différents qui pourraient remplacer ladite veste.

11. Activités sociales, culturelles et sportives

Mme Bourbonnais présente les activités déposées. La première activité, concernant la Commission scolaire, avait été approuvée par Mme Bourbonnais. Le CÉ entérine l'activité, puisqu'elle a déjà eu lieu.

Résolution C-ET1920-17 Proposée par M. Jérôme Maltais
Appuyée par Mme Sandra Pellerin
- adopté à l'unanimité

12. Journée du 20 décembre 2019

Présentation de la programmation prévue pour l'avant-midi du 20 décembre, dernière journée avant les vacances de Noël.

On souhaite une grande participation des élèves, puisque c'est pour eux que cette journée est organisée. On rappelle que ce n'est pas une journée de congé, mais bien une journée de classe.

Résolution C-ET1920- 18 Proposée par Mme Chantal Francoeur
Appuyée par Mme Virginie Coiteux-Boudreau
- adopté à l'unanimité

13. Mesures 15186 – Sorties culturelles

Mme Tremblay explique la raison de cette motion proposée et en résume le contenu.

Lecture des Considérants et de la motion proposée, soit une exemption de l'obligation de dépenser ces sommes en sol québécois.

M. Maltais apporte une correction de l'appellation du ministre de l'Éducation (Honorable vs Très Honorable)

Résolution C-ET1920- 19 Proposée par Mme Suzanne Harmouche
Appuyée par Mme France Jolicoeur
- adopté à l'unanimité

Levée de l'assemblée à 20h55 Proposée par Mme Sandra Pellerin Appuyée par Mme Lucie Larin

Stéphanie Bourbonnais

Annick Tremblay

Michèle Valiquette
Secrétaire d'assemblée